Si la pareja no fuera tan patética, hasta cómica sería...

DLa Jornada

SÁBADO 6 DE OCTUBRE DE 2007

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE III DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER II

SABOR A DESPEDIDA



El rector Juan Ramón de la Fuente planteó ayer que la UNAM "es el gran proyecto de la nación mexicana". Ante miembros de la comunidad universitaria, en la antesala del proceso de sucesión en la casa de estudios. Ilamó a fortalecer la institución ■ José Antonio López

ROSA ELVIRA VARGAS Y EMIR OLIVARES 32 y 33

"El petróleo es nuestro", advierte Rafael Correa a las trasnacionales

Otorgan libertad provisional a la viuda e hijos de Augusto Pinochet

ENRIQUE GUTIÉRREZ, CORRESPONSAL 23



columnas	
DESFILADERO • JAIME AVILÉS	4
DINERO • Enrique Galván Ochoa	6
LOS DE ABAJO • GLORIA MUÑOZ	14
MÉXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	20

opinión	
Ilán Semo	16
GUSTAVO LEAL F.	16
Miguel Concha	17
Matteo Dean	17
Gustavo Gordillo	21
GILBERTO LOPES	23
Robert Fisk	24

En defensa de los migrantes

LOS ÁNGELES, 5 DE OCTUBRE. Líderes sociales reunidos en el Congreso Nacional Latino se comprometieron hoy a multiplicar el poder electoral de su comunidad para derrotar la ola política antimigrante que impera en este país y profundizar las alianzas con otros sectores, con la intención de promover una agenda progresista en las relaciones con América Latina, contra la guerra en Irak y en favor de políticas y económicas más inclusivas y justas.

El congreso fue convocado por las principales organizaciones latinas nacionales, junto con grupos de migrantes, para abordar los principales temas de su interés, y elaborar acuerdos y estrategias para guiar el trabajo político conjunto de esta comunidad el próximo año.

"Es un congreso para que el liderazgo latino de todos los niveles se reúna y decida qué vamos a hacer juntos. Se

Comienza en Los Ángeles el y 1998, para llegar a más de 2 millones. El resultado fue Congreso Nacional Latino. Hacer valer su poder electoral, la meta

trata de un punto de partida para generar consensos sobre nuestras iniciativas políticas", declaró Antonio González, presidente del Proyecto de Empadronamiento y Educación del Votante del Suroeste, uno de los coordinadores del congreso.

A lo largo de los próximos cinco días se evaluarán temas políticos, sociales y econó-micos en talleres; se debatirán unas 80 resoluciones en plenarias diarias y se establecerá el marco de un acuerdo para guiar el trabajo político de las organizaciones latinas en 2008, año electoral en Estados Unidos.

González consideró que 'estamos ante la posibilidad tanto de una derrota como al borde de una victoria", al referirse al fracaso de promover una reforma migratoria este año, pero a la vez ante el creciente y cada vez más determinante poder electoral latino. "Necesitamos impulsar la movilización de latinos más grande en la historia de Estados Unidos", afirmó, y advirtió que se tratará de un esfuerzo sostenido.

En una sesión plenaria ini-cial, indicó que la dinámica nacional actual es muy parecida a la que existió en California en los años noventa, cuando políticos como el gobernador Pete Wilson decidieron utilizar medidas antimigrantes como estrategia político-electoral. Aunque inicialmente lograron avances, al mismo tiempo detonaron una movilización sin precedentes entre la comunidad latina y sus aliados.

El empadronamiento de latinos se duplicó entre 1992

una derrota fatal para el Partido Republicano y los políticos antimigrantes en el estado, y la multiplicación de latinos electos a todos los niveles, incluyendo la de presidente de la cámara legislativa estatal, lo cual limpió el terreno para la elección del primer alcalde latino de Los Án-

geles en 140 años. "Estamos ante un escenario parecido, pero ahora a ni-vel nacional. Por eso la tarea más importante es promover la movilización masiva del electorado latino", afirmó González.

Fabián Núñez, presidente de la Asamblea del Estado de California (la cámara baja de la legislatura estatal), se presentó ante el congreso para afirmar que los políticos latinos "no sólo hablan por los latinos, sino a favor de defender la justicia para todos bajo la Constitución y para lograr construir un país que incluya a todos".

AMENAZA EL ASFALTO OTRA ZONA VERDE DEL DF



La llamada barranca de Tarango, una superficie de más de 250 hectáreas enclavada en la delegación Alvaro Obregón, podría desaparecer en el corto plazo debido a que la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda del gobierno capitalino estudia la posibilidad de realizar cambios en el uso del suelo para la construcción de nuevas vialidades en el poniente de la ciudad. Vecinos de más de 20 colonias de la demarcación denunciaron lo anterior y solicitaron que sea declarada área natural protegida

Carlos Ramos Mamahua

ALFIANDRO CRUZ FLORES **30**